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限制购车，必须公车、私车一视同仁

●●摇号购车：“硬性限车”还是“理性用车”？
近期，一些城市出台“摇号购车”等限购政策，限定全年购车总

量，有意购车者参与摇号获得购车指标。
蔡建国委员：除了限车，你说还有什么好办法？我们生活在大

城市里，道路就这么宽，一户人家如果再买两辆车，城市的运行压
力有多大？结果就是谁都走不动。

陈振楼代表：限车不是长久之计。即使每年限购20多万辆，
10年后也会增加200多万辆。关键是“存量”没有减少，“增量”还
在攀升。治理交通拥堵，还是要落实“公交优先”战略，让开车的人
感到乘坐公交、地铁更快捷；同时要改变“摊大饼”式的城市发展方
式，提高中心城区的驾车、停车成本。

袁妙枝代表：限制购车，必须公车、私车一视同仁。假如公车
还在无限制增加，那限车有多大意义？北京市已经承诺“十二五”
期间党政机关和事业单位不再增加公务用车指标，希望一些单位
做出表率、积极跟进。

蔡建国委员

●●车辆限行：“守土有责”还是“形成孤岛”？
北京市最近出台政策规定，外地车辆在高峰时段，即工作日的

7时至9时、17时至20时两个时段禁止进入五环。
贾庆国委员：都说北京限制外地车辆，其实本地车也受“限”，

如尾号限行、提高市中心停车费等。北京肯定也不想出台这种政
策，很得罪人，但放任的话，很多人也会有意见。地方政府“守土有
责”，首先要把自己的交通秩序搞好。从具体措施上讲，我觉得还
是科学管理加市场方式调节，尽可能少采用行政命令。

杨秀华代表：我来自河北省承德县下板城镇朝梁子村。河北
省环绕北京，地理位置特殊，限行政策给北京周边的河北人出行带
来不便。再有，一些人即使目的地不是北京，但需经过北京的，现
在就必须绕行。

陈振楼代表：强制限行带有“地域”色彩，妨碍了正常的人财物
流通，不符合市场经济规律，容易形成“城市孤岛”，不利于区域经
济发展。现在有车族都喜欢自驾游，限行对发展旅游业、商业都有
不良影响。

陈振楼代表

●●房产限购：“挤压泡沫”还是“挤出效应”？
近期，国内多个城市出台楼市“限购令”，限制本地户籍人口购

买多套房屋，暂停向无暂住证、无纳税证明或未缴纳社保的外地人
出售房屋。

贾庆国委员：限购令有排他性，但当下也只有采取这样的“霹
雳手段”，才能缓解短期内的房价上涨压力。从道理上讲，只要是
中国公民都有同等权利在境内购房，但这只是一种理想状态。近
年来，有的一线城市游资炒房现象猖獗，有的富豪炒家动辄购多
套，扰乱了楼市价格。限购令对抑制楼市投机投资，挤压房地产泡
沫无疑有成效。

丁然代表：限购令一出，楼市遇冷，成交量下跌，但房价是否能
真正回归理性，还很难说。大城市严厉限购可能导致“热钱”外流，
形成“挤出效应”，有可能促使尚没出台限购政策的城市房价上
涨。同时，还有一些开发商和炒家持观望态度，等待政策“解禁”，
也可能出现房价的报复性反弹。

贾庆国委员

●●取消商品房预售制和公摊面积
全国人大代表林燚在接受记者采访时说，建议取消商品房预

售制和公摊面积，与国际接轨。
改期房销售为现房销售

林燚代表认为，商品房预售制度仅仅只能帮助开发商快速回
笼资金，对购房者并没有实质的帮助。相反，几乎八成以上的商品
房交易欺诈与纠纷，都与卖期房有关系。而炒房号、内部认购等源
于期房销售的衍生现象，则是现在中国楼市炒作者最快捷、最容易
产生暴利的手段。

随着房地产市场的不断发展，目前经营良好的房地产商已积
累了一定的实力，资产规模过百亿的地产公司随处可见。中央政
府应可考虑取消现行的房屋预售制度，改期房销售为现房销售。
取消公摊面积，与国际接轨

此外，林燚代表还认为，对于新建的现房销售，应当按照套内
建筑面积计价，取消公摊面积，与国际接轨。“现在公摊面积有多
大仍然是开发商测量的，而且各地没有什么统一标准和规范，无论
用何种方式计算房价，公摊面积对购房者来说都是个谜，经常引起
买卖双方的争执。”

林燚代表

观点交锋限制购车不是长久之计
独生子女奖励说改就改

商品房公摊面积该取消
改革体制根治学术造假

●●独生子女父母奖励政策不能朝令夕改
“当年鼓励计划生育的时候，政府允诺，只生一个孩子的夫妇

年老退休时双方加发5％的退休金。现在这批人要养老了，政府
改为一次性发5000元奖励金。政府政策是庄严承诺，怎么能朝令
夕改？”全国人大代表、湖南省常德市安乡县人民医院副院长王志
英说。

作为基层代表，王志英对这一政策变化造成百姓的影响有着
最直接的体会。计划生育奖励政策自2009年调整以来，在群众引
起不小的反应，特别是在办理退休手续时，涉及对象牢骚满腹，甚
至感到受到了政策的愚弄。她拿起笔给记者算了笔账，结论是“现
在一次性奖励5000元，实际不足增发5％退休金6年的标准。”

“几十年来，广大干部职工积极响应这一号召，自愿终生只要
一个小孩，还有一些父母由于意外原因失去了独生子女而无人养
老。他们为国家控制人口增长做出了积极贡献。”王志英认为，对
于政府来说，应该保持政策的连续性，兑现过去给百姓的承诺，不
能因政策的调整降低对他们的奖励标准，影响政府的公信力。

王志英代表

●●校园“手机猛于虎”并非危言
对于去年两会期间“禁止学生带手机进校园”的建议，全国人

大代表、哈尔滨市继红小学校长尚庆莲记忆犹新。
在尚庆莲代表看来，“手机猛于虎”并非危言。她举例说，许多

国家都对此采取了措施，如日本文部科学省已通函全国各中小学，
要求禁止学生携带手机上学，并要求高中制定“禁止学生在校内使
用手机”等规定。

尚庆莲代表的观点立即引发了社会的广泛讨论，两会期间，一
些学生代表也来到尚庆莲代表驻地，与她沟通手机使用问题。

尚庆莲代表说，自己只是提出了问题，但如何解决，还需要全
社会的共同努力。一些网友也纷纷献策，有的说可以在上课期间
由老师暂为保管，有的说可以由班主任老师统一负责接听。还有
个别厂家表示，借鉴“老年人手机”的成功推广经验，可以调研尝试
生产功能相对简单、低成本“学生机”的可行性。

尚庆莲代表

●●大城市人口设限“解决不了问题”
全国政协常委、人口资源环境委员会主任张维庆4日表示，北

京等大城市目前人口总量调控难度较大，采取简单的限制办法解
决不了根本问题。

张维庆委员说，北京等大城市人口自然增长本身不存在问题，
这些城市的人口增长主要是因为外来人口向大城市流动。

谈到解决北京等大城市人口规模膨胀的办法时，张维庆委员
说，关键在于如何将劳动密集型、劳动密集型和技术密集型相结合
的产业以及服务业等向中小城市转移。

张维庆委员

●●造假之风缘何甚嚣尘上？
从上海交大“汉芯造假门”到朱学勤被举报博士论文抄袭风

波，再到西安交大李连生国家科技进步二等奖被撤销，学术造假之
风屡禁不止。

全国政协副主席、科技部部长万钢呼吁：“在诚信建设方面绝
不让步，从严惩处治理学术腐败行为。‘零容忍’不仅是态度，更需
在制度和监管上得到切实体现。比如应设立具独立性的专门机
构，查处学术腐败行为；建立相关法规，让学术造假者承担法律责
任，从源头上遏止学术造假之风。”

“我国现在论文数量世界领先，引用率排名很低。尤其高质量
的自然科学方面论文还很少。”中国电子科技集团第五十四研究所
副总工程师张学庆代表说。

“学术造假之所以屡禁不止，和现行的科研评价体制和管理机
制有关。”安徽师范大学生命科学学院教研室主任朱国萍代表说，
当前“SCI”论文数量是很多科研机构和高校考核评价学术成果的
主要标准，与职称评定、科研经费等挂钩。

科技部部长万钢


